
1 

 

第１回 足利市農業委員会議事録 

 

足利市長 和泉 聡は、平成２９年７月２０日、午前９時４５分、農業委員を足利市役

所に召集し、第１回足利市農業委員会を開催した。 

 

１ 出席した委員は、次のとおりである。 

   赤坂 安一    遠藤 茂太    亀田 幸雄    河内 義昭 

   桐生さとみ    小山  勉     清水  茂     仙田 光男 

   長谷川良光    藤生 正浩    星野 雅彦    三田 隆俊 

   三田 照子    本島 一喜    森山 進平 

 

１ 出席した職員は、次のとおりである。 

   局長 蜂須義久、次長 吉澤 勇、副主幹 足立 純 

１ 書記は、次のとおりである。 

 主査 本田未央子 

１ 会議事件は、次のとおりである。 

   (議事日程のとおり) 

１ 会議の概要は次のとおりである。 

局長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おはようございます。農業委員会事務局長の蜂須と申します。 

本日の会議は農業委員辞令交付後、最初の会議であります。よろしくお願い

いたします。 

はじめに、和泉市長よりご挨拶をいただきます。 

皆様、改めましておはようございます。この度は農業委員への就任、誠におめ

でとうございます。皆さんの農業委員への就任にあたりまして、一言ご挨拶申

し上げたいと思います。 

今回の任命ですが、２５名の応募の中から地域の農業を担う、認定農業者の

方を中心に選考させていただいたところでございます。また、農地利用最適化

推進委員２０名の方が、本日午後、新会長から委嘱をされるということで伺っ

ております。委員の皆様には、ぜひ、足利市の農業の代表として、また新規農

業の指導役としてお力添えをいただきたいと思っております。 

先日７月１０日ですが、足利市で初めての女性認定新規就農者の長谷川せな

さんが婚約者の篠田さんという好青年と二人であいさつに来てくれました。県

でイチゴを栽培してくれるということで、おじいさんからいろいろ指導を受け

ているということであります。お話を聞いていると、二人とも初々しくて、し

かも婚約者の方は鹿児島出身だそうで、足利に全く縁のなかった方がこうして

 



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局長 

 

 

 

局長 

 

 

 

局長 

 

局長 

 

 

局長 

 

局長 

 

 

 

 

 

 

 

農業をきっかけに人口が１人増えたなと思って、ぜひ子供をたくさん出産して

いただきたいとお願いしたところでございます。大変明るい話題だなと思って

おりました。「私、栃木で農業始めました」という冊子も作っていて、若い人

を中心に、栃木で農業に取り組む若い力が中心に紹介されておりまして、ます

ますそういった形での、東京一極集中が言われておりますが、地方に人の流れ

ができるひとつの大きなきっかけとして、農業がますます強く位置付けられて

いけばなと思っております。 

委員の皆様には、何卒、本市の農業振興の為、お力添えをいただきますよう

お願い申し上げて、第１回総会にあたっての、私からのご挨拶にしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

ありがとうございました。 

次に、各委員の皆様から自己紹介をお願いしたいと思います。本日は五十音

順で着席いただいております。赤坂安一委員から順にお願いいたします。 

【各委員より自己紹介】 

ありがとうございました。委員の皆様には、いろいろな面でお世話になりま

すが、どうぞよろしくお願いいたします。 

ここで、市長は公務のため退席いたします。 

【市長退席】 

続きまして、本日出席の関係職員から自己紹介をお願いします。 

【産業観光部長、農政課長あいさつ】 

なお、本日、川田農林整備課長は公務のため欠席しております。 

続きまして、事務局職員から自己紹介をします。 

【次長より順次あいさつ】 

ここで、産業観光部長、農政課長は公務のため退席いたします。 

【産業観光部長、農政課長退席】 

それでは、第１回足利市農業委員会議にあたりまして、報告をいたします。

ただ今の出席委員は１４名です。 

欠席委員は、仙田委員です。 

委員の過半数以上が出席されておりますので、総会が成立しておりますこと

を報告いたします。 

本日の議事日程について報告いたします。 

日程第１ 仮議席の指定について。 

  日程第２ 議事録署名委員の決定について。 
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仮議長 

 

 

 

 

 

 

 

仮議長 

 

 

仮議長 

 

 

 

仮議長 

 

 

仮議長 

 

日程第３ 会長の互選について。 

  日程第４ 会長職務代理者の互選について。 

日程第５ 足利市農業委員会運営要領の改正について。 

日程第６ 運営委員会運営内規の改正について。 

日程第７ 運営委員の選出及び運営委員長の互選について 

日程第８ 足利市農業委員会親和会規約及び記念品等贈呈内規の改正につ 

     いて 

日程第９ 議席の決定について。 

以上であります。 

本日は、改選後、第１回目の会議でありますので、会長が選出されるまでの

間、仮議長により議事を進行することとなります。 

つきましては、中立委員として、小山 勉委員に仮議長をお願いいたします。 

小山委員、議長席にお願いいたします。 

ただ今、仮議長をおおせつかりました小山でございます。よろしくお願いい

たします。 

会長選出までの議事を進行させていただきます。円滑な議事進行ができます

よう、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

それでは、さきほど事務局から報告がありましたとおり、出席委員１４名で

定足数に達しておりますので、ただ今から第１回足利市農業委員会を開会いた

します。 

【午前９時５６分開会】 

日程第１ 仮議席の指定についてでありますが、仮議席はただ今ご着席の議

席といたしたいと思います。これにご異議はございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、仮議席はただ今ご着席の議席を指定いたします。 

続いて、日程第２ 議事録署名委員の決定についてでありますが、議事録署

名委員は仮議長において指名することにご異議ございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、議事録署名委員は仮議長において指名をいたします。 

赤坂安一委員、遠藤茂太委員を指名いたします。これにご異議ございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、よって議事録署名委員は両名と決定いたしました。 

続いて、日程第３ 会長の互選について及び日程第４ 会長職務代理者の互
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仮議長 

 

仮議長 

 

星野委員 

 

仮議長 

 

 

仮議長 

 

 

仮議長 

 

 

 

 

 

局長 

 

 

議長 

 

 

局長 

議長 

 

議長 

 

議長 

選について、あわせて上程いたします。 

ここで暫時休憩いたします。 

【午前９時５７分 休憩】 

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

【午前１０時７分 再開】 

ただいま仙田委員が出席いたしましたので、報告いたします。 

意見のある方は発言をお願いします。 

三田隆俊委員を会長に、長谷川良光委員を会長職務代理者に推薦いたしま

す。 

ただいま、三田隆俊委員を会長に、長谷川良光委員を会長職務代理者にとい

う意見が出されましたが、ほかに意見はございませんか。 

【意見なし】 

特段ないようでございますので、三田隆俊委員を会長に、長谷川良光委員を

会長職務代理者とすることに、ご異議ございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、よって会長及び会長職務代理者は両名と決定いたしまし

た。 

ただ今、会長が決定いたしましたので、会議規則に従い議長を交代いたしま

す。 

仮議長といたしまして、議事が円滑にできましたことをお礼申し上げます。

ご協力ありがとうございました。 

それでは三田会長、議長席へお願いいたします。 

三田会長及び長谷川職務代理者から、ご挨拶をお願いいたします。 

【会長、職務代理者あいさつ】 

それでは、会議規則５条に基づき会長が議長となり、議事を進行いたします。 

日程第５ 足利市農業委員会運営要領の改正案について、事務局の説明を求

めます。 

【説明】 

ただいま、事務局から説明致しましたが、ご質問はございませんか。 

【質問なし】 

本件について、意見を求めます。 

【意見なし】 

それでは、本件を事務局案のとおり改正することにご異議ございませんか。 
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議長 

 

 

 

局長 

議長 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

長谷川

委員 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、よって本件を事務局案のとおり改正することに決定いたし

ました。 

続いて、日程第６ 運営委員会運営内規の改正について、事務局の説明を求

めます。 

【説明】 

ただいま、事務局から説明致しましたが、ご質問はございませんか。 

【質問なし】 

本件について、意見を求めます。 

【意見なし】 

異議なしと認め、よって本件を事務局案のとおり改正することに決定いたし

ました。 

続いて、日程第７ 運営委員の選出及び運営委員長の互選についてでありま

す。 

本件について、意見を求めます。 

ここで、暫時休憩いたします。 

【午前１０時２０分 休憩】 

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

【午前１０時２３分 再開】 

意見のある方は発言をお願いします。 

長谷川委員。 

先ほど、休憩中に協議いたしました。その中で、慣例に基づきながら、農業

委員の経験年数に基づいて選出したほうがいいだろうという意見が出ました。 

その中で、遠藤委員、星野雅員、森山委員の３名を運営委員に推薦したいと

いうことになりました。よろしくお願いいたします。 

それでは運営委員を森山進平委員、遠藤茂太委員、星野雅彦委員という意見

が出されましたが、ほかに意見はございませんか。 

【意見なし】 

それでは、それでは運営委員を森山委員、遠藤委員、星野委員とすることに、

ご異議ございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、よって運営委員は以上の３名と決定いたしました。 

以上３名の運営委員の皆様には、運営業務に対して特段のご尽力をお願いい
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議長 

 

議長 

森山委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

局長 

議長 

 

河内委員 

 

議長 

 

河内委員 

議長 

局長 

 

 

 

議長 

河内委員 

たします。 

なお、運営委員の互選により運営委員長を置くこととなっておりますので、

運営委員は隣の応接会議室で協議願います。 

暫時休憩いたします。 

【午前１０時２３分 休憩】 

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

【午前１０時２６分 再開】 

運営委員から、協議の結果を報告願います。 

ただ今、運営委員３名で協議をした結果、期数が長いということで運営委員

長を仰せつかりました。運営委員会は、前期までは９名でしたが、法改正によ

り委員の人数も変わりましたので、会長、職務代理を含め、５名でやっていく

ことになりました。 

皆さんの協力を得ながら進めていきたいと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

運営委員の互選により運営委員長は、森山委員となりました。よろしくお願

いいたします。 

続いて、日程第８ 足利市農業委員会親和会規約及び記念品等贈呈内規の改

正について、事務局の説明を求めます。 

【説明】 

ただいま、事務局から説明致しましたが、ご質問、ご意見はございませんか。 

河内委員。 

農業委員と農地利用最適化推進委員で組織するということですが、この場で

決定してしまってよろしいのですか。 

この文面でよろしければ、皆さんでの決定となりますが、最適化推進委員の

決定は必要かどうかということですか。 

そうです。 

事務局から説明をお願いします。 

農地利用最適化推進委員につきましては、午後会議が予定されております。 

まず、基本的な部分をこの会議でご審議いただき、この内容でよろしいとい

うことであれば、これを踏まえた上で、同じ内容をお諮りする予定でございま

す。 

よろしいですか。 

そういうことであれば、結構です。 
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議長 

 

 

 

 

長谷川

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

 

局長 

この内容ですと、３５名での規約の変更が筋だと思いますが、先ほどの局長

の説明のとおり、午後この案を説明し承認をとるということなので、そこでも

し変更だということになれば、また次回の全員協議会で皆さんに諮ることにな

ると思います。 

長谷川委員 

初めての委員の方は戸惑うこともあるかと思うのですが、積立金が削られて

いて、これまでは３年の任期が終わる年に、海外研修を行ってきたわけですが、

今度は推進委員と一緒の組織運営をしたときに、３５名で組むのかどうかとい

うのが、まだ合意も同意も得られていない段階では、削っておいたほうがいい

だろうという判断だと思います。これを農業委員だけで３年後しましょう、推

進委員だけでしましょう、一緒にしましょうというのは、今後のいろいろな話

の中で出てくるかと思いますが、親和会とは切り離した積立という考えもでき

るのかなと思います。今後積立をしていくかどうかというのは、論議をしてい

くということで止めおいたほうがいいのではないかと思います。 

推進委員の方への説明というところでは、会長が任命書を渡す最初の会議

で、こういう形の運営をしていきたいという提案をしていく中で了承していた

だければいいのではないかと思います。 

議事に入る前に、本当ならば質問の方法を事務局から説明があればよかった

のですけれど、今から最後の日程で、皆さんに番号が付きます。質問をする際

は、議長が委員のお名前を呼びましたら、「何番、誰々です」と答えて、起立

して発言していただくようになりますので、ご協力をお願いいたします。 

それでは、事務局からの説明と河内委員、長谷川委員からの質問、意見がご

ざましたが、ほかにはございませんか。 

本件について意見を求めます。 

【意見なし】 

それでは、本件を事務局案のとおり改正することにご異議ございませんか。 

【「異議なし」の声あり】 

異議なしと認め、よって本件を事務局案のとおり改正することに決定いたし

ました。 

続いて、日程第９ 議席の決定についてでありますが、会議規則第６条の規

定により「くじ」で定めることになっております。 

「くじ」の方法について事務局長より説明いたさせます。 

それでは、説明いたします。 
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議長 

 

 

議長 

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

「くじ」を引く順番につきましては、現在の仮議席の順といたします。 

また、引き当てた「くじ」の番号を、そのまま議席番号としたいと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

ただ今、事務局長より説明のありましたとおり、「くじ」を引いたその番号

を議席とさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

【順次「くじ」引き】 

ただ今の「くじ」の結果を事務局長より報告いたさせます。 

それでは報告いたします。 

議席 

番号 
氏  名 

議席 

番号 
氏  名 

議席 

番号 
氏  名 

 １ 小山 勉  ２ 三田照子  ３ 三田隆俊 

 ４ 藤生正浩  ５ 森山進平  ６ 遠藤茂太 

 ７ 河内義昭  ８ 星野雅彦  ９ 長谷川良光 

１０ 亀田幸雄 １１ 仙田光男 １２ 桐生さとみ 

１３ 清水 茂 １４ 赤坂安一 １５ 本島一喜 

以上です。 

ただ今の報告のとおり、議席を決定いたしますので、よろしくお願いいたし

ます。 

以上をもちまして、本日の日程は全部終了いたしました。 

長時間にわたり慎重なるご審議をいただき、ありがとうございました。 

以上で、第１回 足利市農業委員会を閉会いたします。 

【午前１０時４３ 分閉会】 

 

 

 

この会議のてん末は、書記 本田未央子の記載したものであるが、その内容の相違ない 

ことを証するためここに署名する。 

 

平成２９年８月２５日 

 

足利市農業委員会 

６番 

１４番 


